

EL FARO DE CEUTA



AÑO IV.-NUMERO 708

Diario regional de la mañana de información general

Sábado, 23 de enero de 1937

Tras brillantes combates las fuerzas nacionales avanzan 34 kilómetros en el frente de Granada, tomando Alhama de

Granada y otros pueblos

DESPACHO DEL JEFE DEL GABINETE DE PRENSA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Salamanca.—(Crónica de guerra que nos trasmite nuestro compañero "El Tebit el Arrumi").

De viernes a viernes poca novedad cabe registrar en el frente de Madrid.

Empezó esta semana con nuestra victoria en Vértice Cumbre, que tomamos fácilmente, gratuitamente, podemos decir, porque el enemigo a pesar de la formidable posición estratégica y desde la que tanto nos había molestado con fuego de cañón y con carros rusos que lanzaban sobre Las Rozas, huyó precipitadamente apenas vió desplegarse a las fuerzas de Asensio, sobre esta importante posición, cuya importancia queda expuesta al decir que desde que está en nuestro poder en el flanco izquierdo no hubo el más mínimo intento enemigo y el desahogo es completo.

Después de esta gran victoria nuestra, los rojos han intentado pequeños golpes de mano en la Ciudad Universitaria y contra el Palacete de la Moncloa, fracasando y sin conseguir sus propósitos, rechazándonos nuestros soldados causándonos grandes pérdidas.

El hecho más saliente de la semana es el ataque de los rojos al Cerro de los Angeles, ataque que prepararon con gran cuidado los rojos y donde nuestras tropas han logrado una de las más salientes victorias en el frente de Madrid, haciendo al enemigo más de trescientos

mortos y asimismo cogieron nuestros bravos soldados una enorme cantidad de material, entre él, muchas ametralladoras y morteros y más de doscientos fusiles y hasta un cañón del siete y medio se cogió a los rojos que se tiraban de cabeza por la ladera del cerro que cae al Manzanares, ante el terrible empuje de nuestros soldados.

La persecución de nuestros bravos héroes del frente de Madrid continuó hasta tres kilómetros más allá del Cerro de los Angeles. Prueba evidente del quebranto sufrido por el enemigo es que durante los tres días siguientes a su derrota no se ha movido uno solo de sus hombres en este sector y solo

han hecho pequeños raids aéreos sin consecuencia.

En cambio, nosotros, les hemos infringido duro castigo en su posición de Valdemorillo, donde, el jueves, les volamos el depósito de municiones que allí tenían.

La semana termina con la presentación, en nuestras filas, de gran número de milicianos, aun en más cantidad que las anteriores.

Y no hay que olvidar que estas victorias logradas de viernes a viernes han sido el resultado de un descanso de nuestras tropas, mientras se preparan nuevas operaciones, que serán, como siempre, nuevas victorias del Ejército del glorioso General Franco.

SE DA COMO SEGURO QUE MUSSOLINI IRA A BERLIN PARA ENTREVISTARSE CON HITLER

Todavía no se ha fijado la fecha en que se realizará el viaje

Roma, 22. -- Respecto a los rumores circulados sobre la posibilidad de un viaje de Mussolini a Berlín, en los centros políticos romanos, generalmente bien informados, se asegura que existe la seguridad de que lo realizará, pero que aún no ha sido determinada la fecha.

El viaje del Jefe del Gobierno italiano tiene por objeto sostener una entrevista con el Canciller alemán, Adolfo Hitler.

UN LLAMAMIENTO DEL GOBERNADOR GENERAL DEL ESTADO A LOS COMERCIANTES

El que intente enriquecerse con precios abusivos es un enemigo del movimiento nacional

Valladolid, 22.—El Gobernador General del Estado, ha publicado un manifiesto diciendo que hace un llamamiento al patriotismo de todos los comerciantes para que limiten sus ganancias a lo necesario. Añade que los que traten de enriquecerse aprovechando las actuales circunstancias serán considerados como neemigos del movimiento y es preferible que se marchen a las líneas rojas.

Nota de la Jefatura de Servicio de Defensa contra Aeronaves

En el día de hoy 23, a las 16 horas, se verificará un simulacro de defensa pasiva de la población contra ataques aéreos, que será precedido de señales de alarma, las cuales consistirán en tres disparos de cañón, dados por las baterías de salvos, toques cortos de sirenas repetidos y repique de campanas.

Inmediatamente se cumplimentará cuanto ha sido publicado en la Prensa y dispuesto en el Bando de hoy, para conocimiento general.

A las 16'30 se dará la señal de normalidad, que consistirá en toques de sirena largos y toques de campanas lentos, volviendo a restablecerse la circulación.

EN LOS CIRCULOS OFICIALES DE BERLIN SE DESMIENTE UNA FALSA NOTICIA LANZADA POR UN DIARIO INGLES

Berlin, 22. -- Los círculos oficiales de esta capital han desmentido rotundamente la noticia lanzada por el periódico inglés "New Cronicle", según la cual Alemania había enviado gran cantidad de soldados a España, para ponerse al servicio de las fuerzas nacionales.

Hacen ver que el objeto perseguido con esa noticia falsa lanzada a la opinión pública, es el marcado de perjudicar la paz mundial.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín informativo

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta, y octava divisiones y divisiones de Avila, Soria y Madrid. -- Sin novedades en todos los frentes, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

Se ha llevado a cabo un importante avance, de unos treinta y cuatro kilómetros, en la provincia de Granada, ocupándose Alhama de Granada y otros pueblos, después de un brillante combate, en el que se cogieron, al enemigo, ochenta y seis muertos y veintinueve prisioneros. Entre ellos figuran los capitanes de Infantería de Marina, Antonio Moriche y Antonio Pérez Conde y tres tenientes uno de ellos llamado Aravedra.

Entre los prisioneros figuran algunos heridos que to fueron por mano de sus propios capitanes, al parecer, por su tibieza en el combate.

El jefe del Batallón llamado Braulio Fuentes, huyó, al parecer, herido. El botín cogido, al enemigo es abundantísimo, y entre él, figuran fusiles ametralladoras, ametralladoras, fusiles y material diversos, todavía sin clasificar.

En reconocimiento efectuado sobre el frente de Estepona se han recogido ocho cadáveres de rojos con sus armamentos, bombas de mano, varios cajones de cartuchos de fusil y ametralladora, en gran cantidad, y material de transmisiones y fortificaciones.

Salamanca 22 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno-Rubricado

La reunión de ayer de la Sociedad de Naciones

Se acordó constituir una comisión internacional que se encargará de la evacuación de la población civil de Madrid y de los refugiados en las Embajadas

Ginebra, 22.—Se ha reunido nuevamente el Consejo de la Soledad de las Naciones.

Durante dos horas ha continuado la discusión de la propuesta del delegado de Chile, señor Edouard, respecto a la necesidad de que vistas las pocas garantías que ofrece el Gobierno de Valencia para evacuar a los refugiados en las embajadas extranjeras en Madrid, tomase el Consejo de Ginebra medidas internacionales para llevarlo a cabo.

El señor Edouard, en un brillante discurso puso de manifiesto como las más elementales reglas de humanidad exigen que todos los países se preocupen de la suerte de los desgraciados que se refugiaron en las embajadas y hoy no pueden abandonarlas por temor a ser objeto de agresiones, teniendo por tanto que permanecer en Madrid a viva fuerza.

En el mismo sentido que el delegado de Chile se expresaron los representantes de Bolivia y Ecuador.

Alvarez del Vayo, en nombre del Gobierno rojo y Litvinof, que representa a la U. R. S. S., de forma solapada combatieron la

propuesta, dando una vez más muestras de los instintos salvajes y de la falta de humanidad que anima a Valencia y Moscú.

El representante de Francia, ministro de Relaciones Exteriores, Delbós, propuso una fórmula para hilvanar la petición del Gobierno rojo de Valencia, que pedía el apoyo internacional para evacuar a más de la mitad de la población civil de Madrid, y la propuesta del Gobierno chileno.

Acostada esta proposición figurará en el orden del día de una próxima sesión, dándose con ello tiempo a los diversos delegados para que propongan las fórmulas más adecuadas para proceder a la evacuación tanto de los refugiados en las embajadas como de la población civil de Madrid.

Se da como seguro que el Gobierno rojo no podrá negarse a que una Comisión internacional vaya a Madrid y logre la evacuación de los refugiados en las embajadas, si bien al mismo tiempo esta Comisión ha de realizar una misión que no debía haber aceptado, puesto que bajo el pretexto de una ayuda internacional se obligará a la

población civil de la capital a trasladarse a Levante, lo cual bien claro está que no quiere realizar, puesto que sabe que será un nuevo y más largo suplicio, pues la rendición de Madrid se acerca rápidamente y la entrada de las fuerzas nacionales terminaría con su suplicio, mientras que esa peregrinación a otras ciudades rojas lo alargará por más tiempo.

INFORMACION OFICIAL DEL EJERCITO DEL SUR

Las tropas nacionalistas ocupan Alhama de Granada, Ventas de Huelma, Escuzar y otros pueblos. - Es destrozado un Batallón de Infantería de Marina al servicio de los rojos

Sevilla, 22. -- La información oficial del Ejército del Sur facilitada, como de costumbre, a última hora de la noche, recoge toda la actividad en la jornada de hoy de nuestras beneméritas y gloriosas tropas.

Señala que a última hora de la tarde fueron ocupados Escuzar, Alhama de Granada, Ventas de Huelma y otros pueblos. La operación fué realizada por

una columna que salió de Granada que efectuó una maniobra rapidísima, antes de la llegada de refuerzos que estaban en camino, llenando todos los objetivos señalados por el Mandó.

Cuando nuestras fuerzas habían dominado una loma del flanco derecho, en dirección Oeste, llevó a cabo con precisión matemática, un movimiento en volvente sobre los refuerzos enemigos, siendo duramente derrotados y quedando destrozado un Batallón de Infantería de Marina, que estaba bajo el mando del teniente coronel Braulio Fuentes, que cobardemente se dio a la huida.

Fueron cogidos al enemigo 86 muertos y 25 prisioneros, y de estos últimos, gran parte heridos por sus propios capitanes al intentar pasarse a nuestras filas.

Entre los muertos figuran dos capitanes y tres tenientes de Infantería de Marina. Los capitanes son Antonio Moriche y Antonio Pérez Conde y uno de los tenientes, Aravedra, ignorándose el nombre de los otros dos

oficiales por no haber sido aún notificados.

Todos ellos llegaban procedentes de Cartagena y marchaban con dirección a Málaga para reforzar los contingentes armados de aquel frente.

Han sido cogidos al enemigo treinta fusiles mauser, un fusil ametrallador, treinta cajas conteniendo granadas de mano, y gran cantidad de material que aún no se ha podido clasificar.

El espíritu de las tropas nacionalistas ha sido magnífico, habiendo obtenido un nuevo triunfo en este importante avance.

EN BARCELONA APENAS PAGA NADIE LOS IMPUESTOS Han descendido en unos 36 millones de pesetas las recaudaciones

Roma, 22.—Una prueba del desbarajuste que reina en Barcelona es que durante los últimos cuatro meses la recaudación que en igual época del año anterior alcanzó a cuarenta y cinco millones de pesetas ha descendido a nueve millones.

Nota de la Jefatura de Defensa contra Aeronaves

Para aminorar o anular casi, los efectos de un ataque aéreo atendiendo a la previsión ineludible de las Autoridades de procurar que no haya víctimas innecesarias, es preciso que dada la señal de alarma se observen las disposiciones siguientes:

Primero.--A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares. La Central telefónica no dará más servicio que el oficial, considerándose como tal las llamadas a los Puestos de Socorro y Servicios de Incendio.

Segundo.--Se paralizarán toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones se detendrán arriándose todo lo posible a los andenes para dejar libre el mayor espacio para circulación de los coches de servicios y parando los motores, los coches de servicio seguirán rigidamente las leyes de tráfico. En cualquier caso la velocidad de marcha será inferior a la normal. Los carruajes de tracción animal no serán abandonados hasta que no quede bien atado o trabado el animal que arrastre.

Tercero.--Todos los transeúntes se refugiarán en los sótanos y planta baja de los edificios más próximos y en su defecto en los portales, salvo los que tengan puerta de reja y vidrio.

Los portales permanecerán con las puertas entornadas sin que por ningún concepto se permita el cierre de las mismas, para que puedan servir de refugio a los rezagados.

La calle quedará completamente despejada de transeúntes y sólo circulará el que tenga alguna misión que cumplir.

Cuarto.--Los comercios y establecimientos públicos, echarán los cierres sin desalojar el local, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abiertos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea.

Quinto.--En las obras, si están en el trabajo los obreros, se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine.

Esta norma de la conducta que debe seguir la población civil en caso de alarma tiene el carácter de órdenes Militares dadas al frente del enemigo y deben ser cumplidas al pie de la letra y sin titubeo alguno.

La serenidad de que ha dado muestra la población de Ceuta en diversas ocasiones, es una garantía de que el público comprenderá la necesidad de cooperar a las previsiones de las Autoridades que siempre son tomadas en beneficio de la población civil.

CLINICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO
SANATORIO QUIRURGICO
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519
Servicio de guardia facultativo permanente

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

DR. CANO TORRES
Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
Especialista en piel, sífilis y venéreo
Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.
Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

Información local

Falange Española de las J. O. N. S.

(Prensa y Propaganda)

El Domingo día 24 a las 12 de la mañana tendrá lugar un acto organizado por Falange Española en el en el que hará uso de la palabra el heroico y glorioso Jefe de la Legión don Juan Yagüe.

- ¡¡Obreros de los Sindicatos!!
- ¡¡Obreros todos!
- ¡Acudid!! Que no falte uno solo.
- ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!
- ¡¡Viva el Coronel Yagüe!!

INFORMACION MUNICIPAL

PESAME POR EL BOMBARDEO AEREO A NUESTRA CIUDAD

En la mañana del día 21 pasado, visitó al Alcalde, el señor Cónsul de S. M. el Rey de Italia y Emperador de Abisinia, con el objeto de dar su más sentido pésame a la ciudad, por el cobarde atentado que en su población civil e inermes, produjeron, BANDIDOS del aire.

EL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS CAMINO DE CÁDIZ

En el día de ayer fué despachado el Presupuesto ordinario de nuestro Ayuntamiento y en viado a la Delegación de Hacienda de Cádiz, con el objeto de completar los trámites necesarios para su aprobación.

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MONUMENTO AL GENERAL LISIMO FRANCO

Como se expresa en el bando de hoy publicado en otro lugar de este número, ha quedado abierta la suscripción en favor del Monumento que se erigirá en Ferrol en honor de nuestro glorioso caudillo, Generalísimo don Francisco Franco Bahamón de.

La primera lista se dará regularmente a la Prensa para su publicación, así como las recaudaciones restantes que se ob tengan en días sucesivos.

CONTINUA EL AMPARO A LOS NIÑOS

En el día de ayer solicitó inscribirse en el Servicio de Colocación familiar, un comerciante de esta localidad, llamado, don Francisco Rubio, que desea acoger una niña.

COLECTA EN FAVOR DE LAS VICTIMAS DEL ULTIMO BOMBARDEO

Entre los industriales del Mercado ha surgido la idea de hacer una colecta con el objeto de socorrer a familias menesterosas que a consecuencia del bombardeo últimamente sufrido, han quedado en la miseria.

También el señor Alcalde ha recibido indicaciones de personas generosas, con objeto de socorrer a estas familias desvalidas.

A tal fin, se han pedido relaciones de las víctimas a los Centros benéficos.

En consecuencia, aquellas familias que se encuentren perjudicadas deberán acudir con nota escrita a la Secretaría del Ayuntamiento donde se formularán relaciones oportunas al efecto.

ADVERTENCIA DE UN HECHO

Parece ser que tanto ayer y ayer se ha advertido gran falta de asistencia de niños a las escuelas e indagada la cau-

BANDO

D. JOSE TEJERO RUIZ, ALCALDE - PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que constituida en esta ciudad la Comisión Recaudadora para la suscripción nacional con destino a levantar un monumento en El Ferrol, su pueblo natal, a nuestro glorioso Caudillo, General Franco, se invita a todos los buenos españoles residentes en esta ciudad para que figuren en ella demostrando así su adhesión y su gratitud al Jefe del Estado.

Las cuotas serán individuales, no superiores a cinco pesetas ni inferiores a diez céntimos. Se reciben en la Secretaría del Ayuntamiento de 10 a 12 todos los días hábiles, y de las mismas no se facilitará resguardo, bastando sólo con la inserción del donativo en los periódicos locales.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 22 de enero de 1937. El Alcalde-Presidente de la Junta—José Tejero.

Lista de donantes de Ceuta para el monumento que por suscripción nacional se erigirá al ilustre General Franco en El Ferrol, su pueblo natal:

- D. José Tejero Ruiz, 5 pesetas.
- Doña Amalia Benito, 5
- D. José María Tejero Benito, 5 pesetas.
- Srta. María de la Salud Tejero Benito, 5.
- D. Fernando Tejero Benito, 5.
- D. Amalio Tejero Benito, 5.

UNA NUEVA CHARLA DE "EL LEGIONARIO"

En la emisión de sobremesa de ayer fué radiada por la estación local una nueva charla de "El Legionario", que con tanto entusiasmo y cariño viene aportando sus valiosos servicios a la causa nacionalista.

Como siempre, "El Legionario", con su palabra fácil y vibrante, que encarna el simbolismo de un espíritu heroico, lanzó a los cuatro vientos, frases impregnadas de sentimientos de amor a España y condenatorias al mismo tiempo, de la trágica y degenerada actuación de los sin Dios y sin patria, que tanta ruina y tanto dolor han llevado al corazón hispano.

"El Legionario", glosó con el acierto a que nos tiene acostumbrados, su viaje por algunas poblaciones españolas, en donde se deja sentir con hondos caracteres, el resurgimiento de la España imperial, la España pujante y digna, del arte inacabable, esa España que durante siglos supo elevar su prestigio su nombre a una altura, desde donde fueron dominados nuevos mundos y conquistados pueblos desconocidos.

En todas partes donde "El Legionario" tuvo ocasión de dirigir la palabra en público, encontró la realidad del momento salvador de la patria, una realidad que acusa sólidas existencias en la próxima existencia de una nación vigorosa, que, como antaño, ha de servir de ejemplo, al mundo entero.

Una vez más puso de relieve con su original estilo, las in-

tenciones malsanas de los refugiados en Tánger, que amparados en aquella guardia internacional, colocados en el terreno de la impunidad, no demuestran en mostrar su antipatriotismo y en seguir ofreciendo sus méritos para el apostolado de la cobardía.

Relató en esta charla el mitin organizado en el Teatro Cervantes por los elementos judiomasonicos-soviéticos, en el que tomaron parte todos esos fariseos del marxismo, que no teniendo el gesto de marchar al frente de combate, pretende, se guir engañando a los obreros, en combinación con otros adeptos del frente popular de más allá de los Pirineos, realizando esa nefasta labor de derrotismo, que es prueba fehaciente de su deshonra y de sus degenerados instintos.

"El Legionario", con esa fraseología simpática y viril que con tanto éxito emplea en sus discursos radiados, dedicó de nuevo cálidas oraciones haciendo resaltar la nobleza e hidalguía de la nueva España, que con signos epopéyicos ha sabido conquistar el glorioso Ejército, al lado del cual ofrecen su sangre y sus vidas, los valientes falangistas y requetés, esencia pura de la sana juventud española.

Desde estas columnas enviamos nuestra sincera felicitación a "El Legionario", con la expresión de nuestros mayores placeres ante su patriótica labor, al servicio de la santa causa que con tanto ardor y fe defienden los buenos patriotas.

Flores Muñoz

ODONTOLOGO

Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40

Srta. María Isabel Tejero Benito, 5.
Srta. Blanca Tejero Benito, 5.
D. Alfredo Meca, Romero, 5.
Doña Matilde Pujazón, 1.
Srta. Matilde Meca Pujazón, 1.
Srta. Carmen Meca Pujazón, 1.
Srta. María Mercedes Meca Pujazón, 1.

D. Alfredo Meca Pujazón, 1.
Srta. María Luisa Meca Pujazón, 1.
D. Arturo Rubio Vázquez, 2'50.
Doña María Ferrari Albarado, 2'50.
D. Rafael Matres Calvo, 1'50.
D. Juan Matres Calvo, 1'50.
D. Andrés Matres Calvo, 1'50.
Suma y sigue, 60'50 pesetas.

Guardia Civil Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA HOY 23 DE ENERO DE 1937

Cabo interino
D. Angel Quero López

Subcabos
D. Pedro Centenero Martínez
D. Antonio Sánchez Aguilera

Guardias Cívicos
D. José Jurado Expósito
D. Florentino Rodríguez Molina
D. José Pérez Luengo
D. Juan Peña Carrasco
D. David Rubio García
D. Gabriel Gómez Rubio
D. Rafael Marín Márquez
D. José Montero Sánchez
D. Fernando Lara Pacheco
D. Carlos Ruiz Soroa
D. Antonio Martín Sánchez
D. Manuel Infantes Fernández
D. Julián Peñalva Lloret
D. Enrique Sánchez Gómez
D. Antonio Palomino Palacios
D. Rogelio Navas Vázquez
D. Luis Aznar Zubigaray
D. Manuel Iglesias Neira
D. Marcelino González Castellano

D. Antonio Bernal Duarte
D. Juan Troyano Ruiz
D. Marcelino Mainar Colás
D. Antonio Reque Galindo
D. Manuel Rubio Sánchez
D. Salvador Cabezon Gómez
D. Alfonso Alvarez Adanza
D. Guillermo Fernández Domínguez
D. Crescencio Lozano Arranz
D. Eduardo Jiménez Olmedo
D. Edgar Fraile Trelisó
D. Felipe Jiménez Fuentes
D. Manuel Domínguez Rueda
D. Sebastián Gómez Fernández
D. Laercio Marín García
D. Antonio Caro Jiménez
D. Cayetano Martín Casado
D. Félix Moreno Sánchez
D. José González Rodríguez
D. Simeón García Clar
D. Fernando Romero Bellón

IMAGINARIA

Cabo interino
D. José Fernández Norte

Subcabo
D. Garibaldi Videgorri

Guardias Cívicos
D. José Naranjo Carrillo
D. Andrés Muñoz Camuñez
D. José Martín Trujillo
D. Ramón Sánchez León
D. Francisco Prieto Carmona
D. Ricardo Rodríguez Rivas
D. Antonio López de la Orden
D. Pedro Pérez Gutiérrez
D. Alfonso Godino Morilla
D. Salvador Gil Vela
D. Nicolás Expósito López
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Manuel Ruiz Pérez
Ceuta, 22 de enero de 1937.

Es copia.—El Ayudante J. PI-

NEIRO. V.º B.º El Primer-Jefe, R. BAL-

MORI.

Regresados

De la Península ha regresado a esta ciudad, el Presidente de la Cruz Roja don Arcadio García de Castro.
Bienvenido.
Asimismo de regreso de la Península, se encuentra de nuevo entre nosotros el farmacéutico municipal, señor Aguilas Cullantes.
Desde estas columnas le saludamos.

EL GLORIOSO Y HERIICO CORONEL YAGÜE PRONUNCIARA UNA INTERESANTE CONFERENCIA MAÑANA EN EL TEATRO CERVANTES

Organizado por Falange Española de las J. O. N. S. tendrá lugar mañana, día 24, a las 12 horas, un acto en el que hará uso de la palabra el glorioso jefe de La Legión, Coronel don Juan Yagüe, pronunciando una conferencia, dedicada expresamente al elemento obrero de esta ciudad.

Ni que decir tiene que el coliseo se verá rebosante de público, ya que al solo anuncio de que la palabra del Coronel Yagüe se ha de oír en el mismo, es suficiente garantía para poder augurar, sin reservas, la celebración de un acto genuinamente patriótico y altamente ciudadano.

El Coronel Yagüe que siempre ha hablado, pone en sus labios las fibras de su corazón, que hace brotar sus profundos sentimientos de amor a España, que emociona y levanta hasta los espíritus más débiles y pusilánimes, recibirá una vez más el tributo de respeto y admiración a que se ha hecho acreedor, por sus excelentes servicios y su heroísmo ejemplar, que son reconocidos más allá de las fronteras nacionales, en don de también ha sabido captarse generales simpatías y máximo respeto.

No ha de quedar ni un solo trabajador ceuti que no acuda a este acto. Todos saben bien que el Coronel Yagüe habla sin vana retórica, sino con el sentimiento al descubierto, y sienten el dolor del humilde como también aprecia la justicia de su bienestar. Todos, absolutamente todos los obreros de Ceuta, están de enhorabuena.

El Coronel Yagüe hablará mañana en el Cervantes. Estas pocas palabras registran por sí solas, el anuncio de horas en las que España y Dios, la justicia y el trabajo, han de encontrar un cantor prestigioso, que tan bien sabe rendir culto a estos fundamentales conceptos, eje y guía de la nueva España.

Comandancia de Tropas de Intendencia de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Necesitando este Cuerpo adquirir UNA MAQUINA DE ESCRIBIR, modelo 6-14, se abre concurso para que los comerciantes que lo deseen presenten modelo y proposiciones (estas en papel de octava clase, sellado y en sobre cerrado) en la oficina de esta Mayoría, en esta plaza, durante un plazo que terminará el día 31 del mes actual.

El pliego de condiciones legales, se halla de manifiesto en la Mayoría de esta Comandancia, todos los días laborables desde las 10 a las 13 horas.

El importe de este anuncio será de cuenta del comerciante favorecido con la adjudicación. Ceuta 22 de enero de 1937.

El Capitán Mayor Accidental,
Juan Rodríguez

V.º B.º
El Teniente Coronel Primer Jefe,
Marcelo González

Clínica de Urgencia

Durante las últimas 24 horas, han sido asistidos en este benéfico establecimiento: José Fuentes, natural de Ceuta, de 15 años de edad, de una herida por avulsión con pérdida de sustancias en el dedo medio de la mano derecha.

Pronóstico reservado. —José Seglar, natural de Ceuta, de 20 años de edad, de una herida contusa de dos centímetros en la región parietal derecha producida casualmente.

Pronóstico leve. —José Rodríguez, natural de Cádiz, de 30 años de edad, de una herida punzante en la cara palmar de la mano derecha.

Pronóstico leve. —Pablo Gardiano, natural de La Línea, de 13 años de edad, de una herida punzante en el primer espacio interdigital de la mano izquierda.

Pronóstico leve. —Alfonso Toro, natural de Algeciras, de 29 años de edad, de distensión muscular en el dorso del pie izquierdo producida casualmente.

Pronóstico leve. —Eusebia Rosa, natural de Almería, de 15 años de edad, de una herida punzante en la planta del pie izquierdo, producida casualmente.

Pronóstico leve.

CERVANTES

POR ULTIMA VEZ

Continúa de seis a doce Radio Films (la marca gloriosa) presenta una película totalmente de estreno, ya que es Ceuta la primera población española en que se presenta.

LA MENTIRA DE LA GLORIA creación de la simpática estrella Jean Parker junto al formidable actor Fred Stone

LA MENTIRA DE LA GLORIA un tema dinámico, divertido a veces, emocionante otras, cuya acción tiene lugar en uno de los grandes estudios cinematográficos de Hollywood

LA MENTIRA DE LA GLORIA una película totalmente distinta de las que usted ha visto hasta la fecha. Completa el programa un interesante documental de estreno

El domingo. Acontecimiento cinematográfico: Fred Astaire y Ginger Rogers (Pies alados y simpática), en su más reciente creación: "Sigamos la flota", con nuevos bailes electrizantes, con nuevos canciones inolvidables. El gran éxito reciente de las carterelas sevillanas.

Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

ORDEN DEL DIA 23 DE ENERO DE 1937

Art. 1.—El entusiasmo demostrado por todo el personal de la Centuria de Vanguardistas y los valiosos servicios prestados por la misma el día del cobarde bombardeo aéreo a la población civil por los aviones rojos, deben servir de ejemplo a todos los camaradas, puesto que estos jóvenes falangistas fueron los primeros en acudir a los sitios bombardeados, ayudando personalmente al descombro y retirada de las víctimas, y dando ejemplo con sus actos de virtudes cívicas y patrióticas, por lo que me complazco en felicitar a dicha Centuria en la orden de hoy.

Art. 2.—Mañana domingo se celebrará el horario de los días festivos.

Art. 3.—A las once horas de dicho día, oírá misa la fuerza franca de servicio, al mando de sus jefes respectivos, a cuyo fin se tocará Escuadra a las 9'30 horas y llamada a las 9'45, debiendo formar todos los camaradas de estas Milicias sin pretexto ni excusa de ninguna clase.

Servicio para mañana
Jefe de día y Cuartel, camarada Aladro Cañadas.

Vigilancia a la llegada del vapor correo
Un subcabo y dos camaradas de la Primera Falange, Tercera Centuria de Primera Línea.

Guardia en la Jefatura Local de F. E.

De 8 de la mañana a 8 de la noche.—Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange, Tercera Centuria de Primera Línea.

De 8 de la noche a de la mañana.—Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange, Tercera Centuria, de Primera Línea.

Servicio de noche
Jefe de Falange: Camarada José Gómez Martínez Almela.

Vigilancia interior y exterior población: 27 camaradas.

Patrulla en interior y exterior población: 2 camaradas.

Patrulla de vigilancia en Jaldú: 2 camaradas.

Tercera Falange, Primera Centuria de Segunda Línea.

Retén Cuartel: Un subcabo y cuatro camaradas de la Primera Falange, Tercera Centuria de Primera Línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20'30 horas.

Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento. El jefe local de Milicias,

Enrique Catalá
DONATIVO
La Camisería de don José Coriat ha regalado a estas Milicias 11 pares de guantes de piel y 10 jerseys de lana.

SALON APOLO

Reposición de la gran producción española

EL NIÑO DE LAS MONJAS

de la que son protagonistas Raquel Rodrigo, Celia Escudero, Luis Gómez (El Estudiante), Gaspar Campos y Antonio Riquelme

EL NIÑO DE LAS MONJAS producción española

No dejen de verla hoy en Apolo
En breve la producción nacional "Rosario la Cortijera", por Estrellita Castro y Niño de Utrera.

Próximamente una gran producción nacional "El octavo mandamiento". Los intérpretes de "Sor Angélica" en una nueva película española.

TRASPASO

Habiéndose traspasado a don José Chacón Martín, la tienda de "omestibles calle del General Serrano 11, propiedad de don Celestino García, se comunica a los acreedores de dicho establecimiento para que en el plazo de 15 días se sirvan pasar las facturas al cobro a dicho señor García.

Piano de ocasión
se vende un magnifico piano marca HOEPENER a precio muy ventajoso.
Razón: Jáudenes, 13, 3.º izq.

Compañía de Navegación Tirrenia

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.

Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

"CITTA DI BENGASI"

Para tipo de fletes y pasajes:
EN TANGER, Ditta Achille Petri.
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

GRAN ACADEMIA DE COSTURE Y CONFECCION

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA
Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia

Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados

Precios de propaganda por inauguración de esta Academia
Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Titulos Profesionales
Calle Clavijo núm. 1.—Esquina Soberanía Nacional

AVISO

El Maje Hotel atento a las actuales circunstancias económicas, notifica en beneficio del público en general, los precios módicos de las habitaciones para estables o estancia superior a quince días.

Una persona.—Habitación con baño fachada principal ... 10'00
Dos personas.—Habitación con baño fachada principal ... 18'00
Una persona.—Habitación sin baño fachada principal ... 8'00
Dos personas.—Habitación sin baño fachada principal ... 14'00
Una persona.—Habitación sin baño fachada interior ... 6'00
Dos personas.—Habitación sin baño fachada interior ... 10'00

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.
La casa más surtida.—Última novedad!

visó a los consumidores de la Leche Condensada

EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual
El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

El domingo. Acontecimiento cinematográfico: Fred Astaire y Ginger Rogers (Pies alados y simpática), en su más reciente creación: "Sigamos la flota", con nuevos bailes electrizantes, con nuevos canciones inolvidables. El gran éxito reciente de las carterelas sevillanas.

Información general de Tetuán

DE LA ESTANCIA EN MARRUECOS DEL HEROICO GENERAL ARANDA

Fervoros y más de simpatía al abogado defensor de Oviedo

Desde que en las últimas horas de la tarde del miércoles llegó a nuestra ciudad el ilustre General don Antonio Aranda Mata, héroe defensor de Asturias, y en la actualidad General en jefe de las tropas que actúan victoriosamente en ese combatido sector del norte, la admiración y la simpatía de todos los tetuanos, al igual que en estos momentos sucede con los habitantes de otras ciudades de la zona occidental, no han cesado de prodigarse en torno a este prestigiosísimo caudillo de nuestro Ejército, que a su renombre y a su bien ganada aureola marroquí añaden ahora los lauros nacionales de una de las gestas más heroicas y ejemplares de la cruzada patriótica.

En el emocionante acto de unánime otorga de sentimientos a S. A. I. el Jefe de la Cruzada, don Antonio Aranda Mata, cobardemente roto contra el buque en que van a efectuar su anunciada peregrinación a la Mecca los musulmanes de la zona española, ya nuestro pueblo, sin distinciones de ninguna especie, supo encontrar oportunos momentos para dar rienda suelta al cariño y a la devoción que Marruecos siente por el ilustre General Aranda. Y así, en el curso de la impresionante manifestación, estallaron numerosas salvos de aplausos en honor del prestigioso africanista y sucedieron con leve intermisión los emocionantes vítores al héroe defensor de Oviedo. Aún se destacaron más los caracteres de esas demostraciones de simpatía por cuanto el General Aranda venía comisionado por el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, para expresar ante S. A. y ante Marruecos el duelo nacional por el vil atentado roto contra el barco de los peregrinos y la felicitación de todos porque hubiera salido ileso de la fechoría marxista la augusta persona del príncipe Muley El Hassan. Fue por ello que S. E. el Alto Comisario interino, señor Beigbeder, declinó su puesto al frente de la manifestación en honor del ilustre visitante.

En esa misma jornada, el General Aranda fue obsequiado con un almuerzo por S. A. I. el Jefe de la Cruzada y con un té en la mansión del notable musulmán Sid R'Khalna. Por la tarde, en el salón de recepciones de la Residencia, el Emir Muley Mohamed, en representación de su augusto hermano, y a presencia del Alto Comi-

sario y de otras personalidades hizo entrega al héroe de Oviedo del distintivo supremo de la Orden de la Mehdauia, concedida por S. A. I. el Jefe de la Cruzada y patrióticas palabras del señor Beigbeder, también le fué ofrecido el título de Interventor honorario. La Falange y los Flechas, con su marcialidad acostumbrada, desfilaron ante el General Aranda, y a las seis de la tarde, en el Casino Español tuvo lugar un acto brillantísimo que se deslizo en una ininterrumpida manifestación patriótica. La caudalosa oratoria del señor Alarcón supo interpretar bellamente los sentimientos de todos hacia el General Aranda, y el bravo caudillo, que acierta a en volverse siempre en una discreta modestia, declinó todo homenaje personal en favor del heroísmo y de la abnegación de las bravas tropas que tantas páginas de gloria están escribiendo en la cruzada redentora de España.

Numerosas representaciones locales e infinidad de amigos particulares han tenido ocasión así mismo de reiterar su afecto y simpatía al General Aranda — cuyo nombre ostenta ya merecidamente una de las vías más céntricas del Ensanche — que en la mañana de ayer, marchó para Arilla, Larache y Alcazarquivir, para proseguir su misión oficial de testificar el pésame en nombre del Gobierno nacional a las autoridades musulmanas de la Zona con motivo del atentado que ha dado lugar a que Marruecos, puesto en pie, se desborde en manifestaciones de protesta contra el vandálico hecho y se agrupe, con las autoridades españolas a la cabeza, en torno a la noble figura de S. A. I. el Jefe Muley El Hassan.

El recibimiento que esas tres poblaciones han dispensado al General Aranda entona en efusión y cordialidad al que muy merecidamente hubo de tributarle la capital del Protectorado.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)
Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

NOTICIAS VARIAS

Acompañando a sus hermanos, el ilustre General Aranda y distinguida esposa, ha regresado de Oviedo, en cuya capital ha pasado una corta temporada, el activo Gerente de la Sociedad Tetuani de Espectáculos y estimado compañero en la Prensa, don Damián Sala, a quien nos complacemos en saludar con el mayor afecto.

Se encuentra en Tetuán, al lado de su respetable familia, el Coronel de Caballería, recientemente ascendido, don Juan Sánchez de Pol, que habiendo cesado en la función que desempeñaba en el Cuartel General del General Queipo de Llano en Sevilla, como jefe de los servicios de enlace con el Cuartel General del Generalísimo en Salamanca, se encuentra en expectación de destino correspondiente a su nuevo empleo.

Con gran asistencia de fieles viene celebrándose en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el novenario de misas organizado por la Comunidad Tradicionalista en memoria del pundonoroso Comandante de Infantería, don Guillermo Urbano, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de Siguencia.

En el mismo templo franciscano se celebró ayer, a las diez de la mañana, un solemne funeral por el eterno descanso del alma de don Alberto Rollán, estimado farmacéutico de la localidad, cuyo reciente fallecimiento ha sido muy sentido.

Procedente de Larache, don de ha permanecido una corta temporada en uso de permiso, ha regresado a Tetuán el Capitán de Ingenieros, don Santiago Compañá.

De nuevo se encuentra en la capital del Protectorado, dando por terminadas las gestiones que ha venido realizando en funciones de su elevado cargo en la ciudad de Alcazarquivir, el digno Delegado de Hacienda de la Alta Comisaría, don Luis Robles Barbacid.

Marcharon a Larache con objeto de tomar parte en un acto de afirmación nacionalista del Partido Reformista Marroquí, que se celebró ayer por la tarde en el Teatro España, dentro de una animación extraordinaria, los cultos musulmanes y elocuentes oradores Thami El Hazzani, El Hach Mohamed Ben nuna, y el Ministro del Habus, Sidi Abdeljalak Torres.

CAFÉ MARCA "LAS CAMPANAS"
EL MEJOR DE TODOS.
TUESTE DIARIO O'DONNELL, 8. TETUAN

Del pendiente encontrado

Según publicábamos en nuestro número de ayer en la Jefatura de Policía Urbana fué presentado por Sebastiana García, mujer de posición modesta y magnífico pendiente de oro y brillantes que se habían encontrado en la vía pública.

La dueña de dicha alhaja, doña Rachel Wahnich Cohen, se ha presentado a reclamarla exhibiendo el compañero, habiéndosele entregado.

Dicha señora ha gratificado con veinticinco pesetas a Sebastiana García, congratulándonos de poner de manifiesto el gesto de esta mujer devolviendo seguidamente lo que encontró para su legítimo propietario.

Intervención Regional de Yebala

RECAUDACION DEL PLATO UNICO

En la cobranza de recibos del "Plato Unico", vengo observando que al ser puestos al cobro en los domicilios, son devueltos alegando unos, que los pasen al Habilitado, otros, que esperen a fin de mes o primeros del entrante, otros que vuelvan otro día y otros, que el cabeza de familia se encuentra con su unidad militar en el frente.

Como esto produce molestias innecesarias al Guardia urbano designado para el cobro, con el consiguiente trastorno en la contabilidad de esta recaudación estoy dispuesto a cortar tal estado de cosas, en uso de las atribuciones de mi cargo, he tenido a bien dictar las normas siguientes:

Primera.—Al ser puestos los recibos al cobro, serán abonados por los interesados, sin pretexto ni excusa, pues el no hacerlo implica rebeldía a la obediencia de órdenes dimanantes de la autoridad, a menos que ante esta Intervención se justifique plenamente la imposibilidad del abono.

Segunda.—Las familias de militares que éstos se encuentren en el frente y perciben sueldo superior a 200 pesetas, están obligados a abonar el ahorro obtenido en los días del "Plato Unico", toda vez que este ahorro es local y por tanto no exime de él, el que el cabeza de familia esté ausente.

Las que se encuentren en este caso, comparecerán en esta Intervención Regional para rellenar

el Boletín correspondiente, si ya no lo hubiesen hecho, y abonarán los meses de noviembre y diciembre pasados, que legalmente debieron abonar.

Tercera.—Todos los Habilitados y Pagadores de Centros y dependencias Oficiales no militares, de esta Plaza, entregarán a mi Autoridad a partir de hoy hasta las 14 horas del día 26, plazo improrrogable, relación por orden alfabético de apellidos, de los funcionarios españoles con destino en Tetuán que habiliten, y que perciban sueldo superior a 200 pesetas, expresando el domicilio de cada uno, y en la que se hará constar en castilla de observaciones, los que coman en hoteles, pensiones, bares o casinos habitualmente, cuya declaración será de la absoluta responsabilidad de los interesados.

Cuarta.—Para los meses sucesivos, los Habilitados y Pagadores, liquidarán con esta Intervención en los días 1 y 2 de cada mes, presentando duplicada relación del personal a quienes descontaron el ahorro, uniéndola a una de ellas, nota expresiva de las altas y bajas ocurridas durante el mes, siéndoles devuelta una de estas relaciones con el recibo.

Quinta.—En la recaudación de hoteles, fondas, pensiones, bares y casinos, se viene observando una disminución de ingresos que no hay motivo que lo justifique, por lo cual estoy dispuesto a tomar medidas de fiscalización, y si con ellas se comprobare incumplimiento de las instrucciones dictadas en 28 de noviembre último, sancionaré con arreglo a la falta.

Sexta.—Los que en el mes actual hayan devuelto los recibos al cobrador por alguna causa, excepto la de que sean abonados por su Habilitados, los harán efectivos en esta Intervención hasta las 14 horas del día 26 pues de no hacerlo así, serán publicados sus nombres en lista negra, siendo sancionados con multas los reincidentes.

Espero pues, que cumpliendo todos como buenos patriotas y dándose cuenta de la importancia que encierra la implantación del ahorro del día del "Plato Unico", pondrán los medios para que esta recaudación no decaiga, y con ello, darne la satisfacción de no tener que imponer sanción alguna.

Tetuán, 22 de enero de 1937.

El Comandante Interventor Regional, José Faura.

Café marca "LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Falange Española de las JONS

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy 23

Jefe de día: Subjefe de Centuria, Ramón Romero Bueno.

Imaginaria: Jefe de Centuria, Jaime Lloret Salinas.

Patrulla: Tercera Falange de la Primera Centuria.

Imaginaria: Primera Falange de la Segunda Centuria.

Visita de Hospital: Jefe de escuadra, Manuel Alvarez Zalba.

Corneta de guardia en el Cuartel Sanjurjo: Rafael Jiménez Peireira.

Imaginaria: Julio Eugenio Mingüción.

Guardia en el Cuartel Sanjurjo: un jefe de escuadra y 5 militantes.

Jefatura Territorial: 1 subjefe de escuadra y 4 militantes.

Todos ecos de la Segunda Centuria de primera Línea.

A las 21 horas será relevada la Guardia del Cuartel Sanjurjo por un Subjefe de Escuadra y seis militantes de la Falange de Patrulla de segunda línea.

COMIDA PARA HOY

Desayuno: Café con leche y panecillo.

Primera comida: Callos a la andaluza, almóndigas de pescado y dátiles.

Segunda comida: Alubias en ensalada, estofado de ternera, y café.

El Secretario local de Milicias

Asistencia Social

RESUMEN de los servicios prestados por la misma durante el mes de diciembre

Concepto: ALIMENTACION EN LOS COMEDORES DE ESTA ASISTENCIA:

a) ALMUERZO.

Raciones distribuidas en el presente mes, 12.918; aumento con relación al mes anterior, 3.000 raciones.

b) CENA:

Raciones distribuidas durante el mes, 12.308; aumento con relación al mes anterior, 2400 raciones.

Por cuenta de esta Corporación Municipal se han ejecutado diversas obras de reparación en el inmueble que ocupan los Comedores a fin de acondicionarlo para las necesidades actuales.

Concepto: DISTRIBUCION DE PAN:

Como ayuda a familias de escasos jornales y numerosos familiares y a otras necesidades que no asisten de pensión en metálico son caso de pensión en metálico, han sido distribuidos los siguientes kilos de pan:

(Pasa a la última página)

Importe total de lo pagado en el mes por este concepto: pesetas 10.688'25

Corresponde a las siguientes clasificaciones:

Número de familias subsidiadas, 696.

Familiares de las mismas: 1.767.

Distribuida dicha cantidad en Por "Paro forzoso", 302'50 pesetas; "Enfermos, inútiles y vergonzantes", 2.459'50; "Familiar fallecido", 904'50; "Familiar detenido", 1.660'00; "Familiar movilizado", 3.813'50; "Familiar en la Legión", 823'25; "Socorros por una sola vez", 725'00.

Suma total ptas. 10.688'25.

Con relación al mes anterior ha sufrido un aumento de

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES.

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:

BLANDLINE

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:

CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.

Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes **EL PRECIO FIJO** donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

UNDEWDOOR

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente la izquierda del triángulo el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDEWDOOR en España y Zonas del Protectorado Español. Descartada en absoluto de cuanto se diga en contrario existiendo siempre el certificado de garantía, no de la ensa que las vende, sino de los concesionarios UNDEWDOOR.

PEDID POLLETOS A

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

Pablo Iglesias, 3. MELILLA-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos
S. A.
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. — Teléf. 4-0-3

CAFÉ VICENTINO
BAR
Pastelería y Repostería.—Restaurant
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro
Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.
Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta.

Comerciantes Industriales
Contratas de Obras, etc., etc., etc.
aseguran su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no exige ningún sueldo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible
Calle de Rivera, número 21. — Teléfono 800

SE ALQUILA
UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO
Para detalles dirigirse a las Oficinas de **BAEZA HERMANOS** EN EL HOGAR MODERNO

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA **CERVEZA DAMM**
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas
Aguas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Para trabajos tipográficos **EL FARO DE CEUTA**

Abuelo
No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la **SASTRERIA**

Abuelo
Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

Agencia DELGADO
CEUTA-TETUAN
Despachos de Aduanas.—Transportes y comunicaciones.—Ingeniería en Tetuán: Cardenal Cisneros, 8

MENACHO LIBRERIA
Prensa extranjera
Bibliografía científica
Figuras
Libros de texto
Ingeniería
Camdeuz, 14 Teléfono, 850

JEREZ "LA RIVA"
COGNAC "LA RIVA"

Macharnudo "LA RIVA"
Depositarío en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Cabaret Cantante
GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las zonas más bellas
Teléfono 3-6-7 Faldas, 1

EL FARO DE CEUTA

Otras informaciones de radios

NOTA OFICIOSA DE LA DELEGACION DE ASUNTOS INDIGENAS DE MARRUECOS

Por requerirlo así los trabajos de habilitación que se están realizando en el barco "Mogreb el Aksa", con objeto de que reúna el máximo de comodidades ajustadas a usos y costumbres musulmanas la salida de dicho barco a Jadda, transportando los peregrinos musulmanes de la Zona española de Marruecos, queda aplazada hasta el veintisiete del mes corriente, por la noche. Lo que se pone en conocimiento de los peregrinos y población musulmana.

La Comisión pro-viaje a la Meca

Asistencia Social de Tetuán

(Viene de la tercera página)

Primera decena: kilos 1.661. pesetas, 1.411'85; segunda decena: kilos, 1.598'500, 1.357'03 pesetas; tercera decena: 1.803'500 kilos, pesetas 1.532'98.

Sumas totales: kilos, 5.061, pesetas, 4.301'85.

Se observa en este mes una disminución de 342 kilos, debido a que han pasado al concepto de Comedores algunas familias, causando baja en ésta.

Concepto: LECHE

Botes de leche distribuidos en el mes, 2.789; aumento con relación al mes anterior, 231 botes. Esta leche es distribuida a los pequeños enfermos, a otros como ayuda de lactancia por insuficiencia de alimentación y por este mismo concepto a algunas personas mayores. Todos comprobada su situación económica.

Concepto: SALA DE MATERNIDAD

Durante el pasado mes de diciembre han dado a luz en esta sala instalada en el Dispensario Municipal OCHO, pertenecientes a familias necesitadas, especialmente de esposos movilizadas y de Legionarios.

A estas se les atiende, además de la parte facultativa, con alimentación especial, extraída de los Comedores y ropitas para los nacidos.

Detalle de los INGRESOS en el mes actual

Saldo de la subvención anual de la Alta Comisaría, ya cargada en el resumen de Octubre y noviembre las dozas partes de dichos meses, pesetas 707'34

Impuesto carne de la Corporación Municipal, mes actual, pesetas 6.429'85; Ingresos por sobrecargos de 10 céntimos en las consumiciones de diversos establecimientos públicos, mes actual, 369'30.

Donativo de los señores Salvador Hassan e Hijos, 250'00; donativo de los señores Bravo, González, Begaba y Berdel por beneficio en cambio de libras, pesetas 5.697'45; donativo de la Cámara de Comercio, 250'00; donativos de los señores Israel y compañía, beneficio por venta de telas, 2.525'00; ingreso por venta

de toronjas cedidas por la Aduna del Puente Internacional, procedente de decomiso, 144'10; donativo de don José Bravo Vázquez, 500'00; donativo del Ilmo. señor Vice-consul, de la República Argentina, procedente de una multa impuesta por dicha autoridad a un súbdito de aquel país, 62'50; donativos de los señores Jacobo J. Bentolilla, beneficio por venta de diversos artículos, pesetas 460'95; donativo de los señores Menahan M. Benatar, Sha lón B. Hasefati por beneficio venta telas, 1.397'25.

Sumas totales, 18.793'74.

Detalle de los GASTOS en el mes actual

Importe total de los subsidios en metálico, según nota anterior 10.668'25.

Importe total de los Comedores (Almuerzo y Cena) de las raciones expresadas anteriormente, incluido haberes del cocinero y personal de limpieza, agua y alquiler del local, 13.504'58; importe total, según se expresa, 4.301'85; importe total de los so

corros con carácter extraordinario, según se expresa (pesetas 2.000, Beneficencia Musulmana y 262'00 subsidios una sola vez, más 115'00 donativos Cárcel en Pascua) total, 2.377'00; Valok, precio medio, botes leche distribuidos, según detalle, 3.346'80; Factura señores Baeza hermanas por una olla, 294'80; factura imprenta Martínez por impresos, 112'90; adquisición de una muleta para un niño inválido, 34'00; factura funeraria "La Milagrosa" por dos ataúdes para párvulos, 40'00.

Suma total pesetas, 34.700'18.

NOTA.—Para facilitar el pago de estas últimas facturas en el mes de enero fueron facilitadas a cuenta de la liquidación del "Plato Único" de los meses de Noviembre y Diciembre la cantidad de diez mil pesetas, que serán detalladas en la liquidación de dicho mes de enero.

Tetuán Enero de 1937.

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero, Cardenal Cisneros, número 7, piso tercero, 10.

TETUAN

UN SENADOR FRANCES HACE VER EL PELIGRO DE LA AMISTAD DE BLUM Y SU GOBIERNO A LOS ROJOS ESPAÑOLES

París, 22.—En la sesión celebrada ayer por el Senado, en la que se aprobó la ley de plenos poderes al Gobierno Blum para impedir el reclutamiento de voluntarios, el senador Rogodin dijo que la simpatía que Blum y sus ministros demuestran a los rojos españoles supone un peligro para Francia.

EL REICH CONTESTARA A INGLATERRA LA PROXIMA SEMANA

Berlin, 22.—En los círculos políticos se estima que el Reich terminará la redacción de la respuesta a la nota inglesa a principios de la próxima semana, en que será entregada al embajador de la Gran Bretaña en Berlín.

LO QUE DICE "LE ECHO DE PARIS" DEL VIAJE DE AZAÑA A VALENCIA

París, 22.—"L'Echo de Paris" dice que el viaje de Azaña a Barcelona es un destierro que le han impuesto los comunistas y anarquistas catalanes, aunque el nefasto político español, puede encontrarse agraciado y admirado de haber logrado salvar la piel.

LOS DESORDENES DE PALESTINA HACE DESCENDER EN UN MILLON DE LIBRAS ESTERLINAS LA RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES

Londres, 22.—Como consecuencia de los desórdenes registrados en Palestina, en el mes último la recaudación por contribuciones ha descendido de una forma notable, habiendo perdido la Administración inglesa en relación al mes anterior un millón de libras esterlinas.

GRATIFICACIONES A LOS MARINOS INGLESES QUE VAYAN A PUERTOS ESPAÑOLES

Londres, 22.—Se han celebrado unas reuniones entre armadores de barcos y marineros, acordándose, al fin, que todos los marinos que se dirijan a puertos españoles recibirán una gratificación sobre el sueldo y en caso de ser heridos una indemnización especial. Caso de muerte las familias cobrarán un seguro que harán los armadores a los tripulantes.

PROXIMAS CONVERSACIONES ITALO-TURCAS SOBRE LOS DARDANELOS

Roma, 22.—Se confirma las posibilidades de negociaciones italo-turcas en la cuestión de los Dardanelos. Parece ser que terminadas las sesiones de la Sociedad de las Naciones el ministro turco del Exterior que asiste a ellas, vendrá a Roma, para entrevistarse con el conde de Ciano, ministro de Relaciones Exteriores del Imperio italiano.

UNA SOLUCION TEMPORAL AL PROBLEMA DE ALEJANDRETTA

Ginebra, 22.—El conflicto franco-turco sobre Alejandretta parece que se resolverá con carácter temporal, por no lograrse llegar a una solución definitiva. Ambas naciones se comprometerán a respetar el "status quo" durante tres años y Francia reconocerá las posiciones turcas.

EL EX-ALCALDE DE AZCOITIA FUE ASESINADO POR LOS SALVAJES DE BILBAO

Bayona, 22.—Comunican de San Sebastián que entre las personas asesinadas por los anarquistas y rusos en Bilbao figura el que fue alcalde de Azcoitia, perteneciente a la Ceda, don Joaquín Zabala.

PARA EVITAR ROBOS, FALSIFICACIONES Y ESPECULACIONES EL GOBIERNO NACIONAL HARA UNA EMISION DE NUEVOS BILLETES DE BANCO

Avila, 22. -- (De un enviado especial de Havas). -- El Gobierno del Generalísimo Franco hará, en breve, una nueva emisión de billetes de Banco, los cuales serán cambiados en los Bancos de todas las provincias dominadas por los que fueron estampillados. Esta decisión tomada por el Estado Nacional tiene la explicación de evitar la especulación y aún más, el robo, así como también la dificultad de comprobar fácilmente cuáles billetes llevan el estampillado y cuáles no.

Principalmente la decisión de cambiar el tipo de billetes, tiene por motivo que en diversos países, y especialmente en Londres, los especuladores habían comprado a bajos precios billetes de Banco de la zona roja, naturalmente sin estampillar y ya se han falsificado las estampillas para intronucirlos, luego, en la zona nacionalista.

Todavía se ignora si la nueva emisión de billetes de Banco del Gobierno Nacional estará respaldado en oro o si tendrá, como garantía, al igual que se hizo por el Reich, todos los bienes gremiales de la España Nacional.

LAS FUERZAS NACIONALES QUE TOMARON MARBELLA ACTUAN AL NORDE DE LA CIUDAD

Sevilla, 22.—Después de la conquista de Marbella por las fuerzas nacionales del Ejército del Sur, las tropas del General Queipo de Llano operan al Norte de la ciudad en un radio de acción de cuatro kilómetros.

LO QUE DICE EL COMUNICADO DEL RIDICULO GOBIERNO VASCO

San Sebastián, 22.—En un comunicado de hoy, el Gobierno vasco dice que la artillería nacionalista bombardeó intensamente en los frentes de Marquina, Elorrio y Helgueta.

EL DIARIO DEL ESTADO FRANCES PUBLICA LA LEY CONCEDIENDO PLENOS PODERES AL GOBIERNO BLUM

París, 22.—En el Diario Oficial del Estado se publica hoy la ley aprobada por la Cámara y ratificada ayer, por el Senado, concediendo plenos poderes al Gobierno Blum para impedir el reclutamiento, paso y envío de voluntarios para España. Las medidas las pondrá en vigor el Gobierno, cuando lo estime oportuno.

LAS ACTIVIDADES COMUNISTAS

El secretario del Partido en Francia dice que quieren so vietizar esta nación

Salamanca, 22.—Se ha celebrado en París un Congreso comunista con asistencia de quinientos delegados, la mayoría francesa, rusos y de la España bolchevizada.

El Congreso tenía por objeto marcar la actuación del partido comunista durante el año en curso.

Toureaux dijo que aspiraban a la sovietaización de Francia y que contaban con dos millones de comunistas franceses.

HA MUERTO EL MINISTRO DE NICARAGUA EN LA SANTA SEDE

Roma, 22.—Hoy ha fallecido en esta capital el conde Mayorino Casella, ministro de Nicaragua cerca de la Santa Sede.

EL DUCE INAUGURARA UN PASEO EN VENECIA EN LA CONMEMORACION DE LA FUNDACION DE ROMA

Venecia, 22.—Próximamente quedará terminado el grandioso paseo de San Marcos, el cual será inaugurado por el Duce, en el mes de abril, en el aniversario de la fundación de Roma.

EL DIPUTADO INGLÉS CROSLY HABLA DE ESPAÑA EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Londres, 22.—En la Cámara de los Comunes continuó el debate sobre el asunto de España y con motivo del discurso del ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, el cual antes de ello tuvo que entrevistarse con el embajador de la Gran Bretaña en Roma.

El jefe del partido laborista presentó las condiciones que estima necesarias ante la alianza con Alemania.

Hizo uso de la palabra el diputado conservador señor Crosley, protestando en primer término contra el hecho de llamar democratas a los dirigentes marxistas de Valencia, manifestando que el mayor dictador era el ruso Rosenberg, autoridad máxima y quien dispone sin que se le puedan formular objeciones.

Dió a conocer a la Cámara diferentes detalles sobre la brutalidad de los rojos, los que pueden apreciar en su reciente visita a la zona aun dominada por los marxistas.

El diputado conservador, finalmente, expresó que el Generalísimo Franco, se había adelantado a la intención de los elementos extremistas de izquierda, los que pensaban dar un golpe.

El General Franco—dijo el señor Crosley—está apoyado por la mayor y mejor parte de la opinión española.

EN BRUSELAS CONTINUA LA VIGILANCIA DE LAS COMPRAS CLANDESTINAS DE ARMAS PARA LOS ROJOS ESPAÑOLES

Radio Club Portugués.—París, 22.—El periódico francés "Le Petit Parisien" en su edición de hoy publica un telegrama recibido de Bruselas, según el cual se ha continuado la vigilancia especial en los suburbios, en donde se vienen haciendo compras clandestinas de armas con destino a los rojos españoles.

Entre los detenidos que se han hecho con este motivo y que se encuentran en prisión, figura un hijo del secretario general del partido comunista francés C. G. T., Tourout.

El diario parisino publica ad junta a esta noticia una nota haciendo resaltar que la consigna en sus columnas con toda clase de reservas.

LA RESPUESTA DE ITALIA A LA NOTA BRITANICA

Parece que será entregada en la próxima semana

Roma, 22.—Parece ser que la respuesta italiana a la nota británica no será entregada hasta la próxima semana.

Se asegura en los círculos bien informados que esta será inspirada en los mismos principios que la primera enviada a Londres, es decir, en la intervención integral, la prohibición absoluta de voluntarios y propagandas reconociendo al mismo tiempo la tentativa de Inglaterra de conciliación.

Se espera que pueda ser obtenida la colaboración de Francia, la que se dice que durante los últimos días ha inclinado su actitud en sentido claro y sincero por un camino de buena voluntad.

EL PROBLEMA DEL ABASTECIMIENTO ES UNA GRAN PESADILLA PARA LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID

Radio Club Portugués, 22. — La Junta de Defensa de Madrid se reunió esta mañana bajo la presidencia del general Miajas.

La discusión fué puesta sobre el problema de las subsistencias en la capital, al que se le concedió capital importancia.

Se acordó que los comerciantes se abastecieran fuera de la ciudad sin tener que hacer efectivos los llamados derechos de puertos.

FRANCIA ADEMAS DE MATERIAL DE GUERRA ENVIA A LOS MARXISTAS ESPAÑOLES GRAN CANTIDAD DE TRIGO

Así lo afirma el periódico "Le Figaro"

Sevilla, 22. — El diario francés "Le Figaro" alude en un interesante artículo a los trabajos de la Cámara en estos días sobre el asunto de no intervención.

Hace referencia este periódico a la compra reciente hecha al extranjero por Francia de mil quinientos quintales de trigo, que inmediatamente han sido exportados.

Anuncia y afirma rotundamente que han sido enviados a España.

Este hecho prueba ya que no solo se protege a la España roja con el envío de elementos de guerra, sino que incluso se le facilita trigo, con pretensión de justificar la máxima ayuda ante el in dicado gabinete ministerial de Valencia.

LOS CAMPESINOS DE LEVANTE SERAN FUSILADOS SI NO ENTREGAN EL SESENTA Y CINCO POR CIENTO DE SUS COSECHAS

Radio Club Tenerife. —Valencia, 22.—El Gobierno ha celebrado una reunión extraordinaria para tratar exclusivamente de las complicaciones surgidas a causa de la posición en que se han colocado los campesinos de Levante.

El inepto de Galarza propuso la adopción de medidas severas en contra de los campesinos que se mantengan en actitud de insubordinación frente a los propósitos del Gobierno marxista. Se tomó en consideración la resolución extrema del fusilamiento de todos aquellos labradores que se nieguen a la entrega del sesenta y cinco por ciento de sus cosechas.

UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO

Jefatura de Servicios de Defensa contra Aeronaves (D. C. A)

Circular número 1

LO QUE DEBE HACERSE EN CASO DE BOMBARDEO AEREO

Los peatones a los portales, y los vecinos a los pisos bajos. Paralización de toda clase de circulación. No se usarán teléfonos. Los coches oficiales circularán despacio. Todo el mundo se situará en sus puestos.

ESTAS ORDENES SERAN CUMPLIDAS RIGUROSAMENTE Y SIN TITUBEOS

ULTIMA HORA

DESANIMACION EN LA SESION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES DEDICADA A TEMAS ECONOMICOS

Ginebra, 23. (3'30 madrugada). -- Después de la sesión de la Sociedad de las Naciones dedicada a estudiar la propuesta de Chile respecto a los refugiados en las Embajadas de Madrid, se reunió nuevamente el Consejo para tratar de temas económicos, siendo escasa la concurrencia. Únicamente Delbos asistió durante toda la reunión.

Eden permaneció solo unos minutos en el salón de sesiones, haciendo representar, después, por otros delegados de su país. Los ministros de Turquía y Polonia y otros varios ni siquiera hicieron acto de presencia.

PROXIMO CONSISTORIO PARA NOMBRAR NUEVOS CARDENALES

Roma, 23. (3'30 madrugada). -- En los centros vaticanistas se anuncia la próxima celebración de un Consistorio para nombrar nuevos Cardenales, el cual se celebrará a pesar de la enfermedad de S. S. el Papa Pío XI.

CRISIS DEL GOBIERNO JAPONES El Ejército pide la disolución del Parlamento

Tokio, 23. (3'30 madrugada). -- Se ha producido la crisis del Gobierno Hirota, habiendo conferenciado con el Embajador varias personalidades.

El Ejército japonés ha pedido la disolución del Parlamento y el Ministro del Interior ha comenzado a preparar todo lo concerniente a la celebración de nuevas elecciones.

DESPUES DE LOS ACTOS TERRORISTAS DE LISBOA

Se han practicado sesenta detenciones, figurando cuatro comunistas españoles

Lisboa, 23. -- (3'30 madrugada). -- El número de detenciones practicadas por la Policía, como consecuencia de los actos terroristas efectuados por los comunistas, ascienden a sesenta, habiendo, entre ellos, cuatro españoles.

El Gobierno se reunió en Consejo extraordinario bajo la presidencia del doctor Oliveira Salazar y tomó enérgicas medidas para reprimir los actos de terror bolchevique. Las medidas del Gobierno fueron aprobadas por unanimidad por la Asamblea Nacional.

LA AYUDA DE VALENCIA A MALAGA ESTUVO CONDICIONADA A QUE RECRUDECIEREN EL REGIMEN DE TERROR

Berlin, 23. (3'30 madrugada). -- Se sabe que ante el avance victorioso de las fuerzas nacionalistas hacia Málaga, los directivos bolcheviques de esta capital solicitaron auxilios de Valencia. En esta ciudad se reunieron los ministros marxistas con Roosevelt y otros delegados y generales rusos y tras largas deliberaciones decidieron mandar ayuda a los marxistas malagueños, pero con la condición de que intensificasen el régimen de terror, cosa que han hecho, asesinando a muchas personas en los últimos días.

SUS MERCANCIAS

...serán entregadas con rapidez y seguridad cuando las solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

LA VALENCIANA, S. A.

Compañía General de Carbones S.A.

Se complace en participar al público en general, ha sido nombrada Representante del LLOYD'S en Ceuta, desde cuyo cargo queda a su disposición

Compañía General de Carbones S. A.

Lloyd's Sub-Agente

Teléfono 232 Calvo Sotelo, 24

Apartado, 28

CEUTA

VAPORES

Se arriendan por meses o fletan por viajes. Cabida en bodega de 11 a 14.000 pies cúbicos. Marcha aproximada de 8 a 10 millas por hora. Para informes:

MAXIMILIANO DIAZ NAVARRO

Apartado núm. 49 Dirección telegráfica "VARIOS"

SANTA CRUZ DE TENERIFE (Islas Canarias)

¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2